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                                                      Compte rendu du Comité de Coopération du mercredi 22 septembre 2022  

Guillaume Malbert chef de projet CADET- Région Nouvelle-Aquitaine Annick Nepveu, Conseillère développement - Conseil Départemental 
Charles Grandmottet, chargé de développement - BASE Jean-Luc de Lapoyade, Président Coop’actions 
Christine Guerin, Chargée de projets - EPIDOR  

Thierry Ravel, Conseil Régional de Nouvelle-Aquitaine Corinne Moreau, CCI Dordogne  

Virginie Bardet, citoyenne Céline Rodier, chargée de développement Profession Sport et Loisirs 

Lise Coassin, citoyenne  Lauriane Proust, chargée de développement association E-graine 

Jean-Paul Landat, Terre de lien, Maison des paysans, pays’en graine Hélène Cournu, coordinatrice CAAP 24 

Lindsay Dubois, animatrice – E-graine Alexandrine Bourgoin, Coop’alpha – Animatrice Souffler sur les 
Braises 

Jacques Chèvre, Terre de Liens, Pays ‘en graine Karine Mery, association Kokua 
Pauline Massart, Zéro déchets Dordogne  Pierre Simonnet  ATIS Dordogne 
Kamel Dembri, directeur Coop’actions – animateur la Fab’coop Cécile Lelabousse, chargée de mission IVBD – animatrice La 

Fab’coop 
Krystal Boton, animatrice EIT Coop’actions  

Jean Charles Jobart, Sous-préfet Hervé Delage, Maire de Monsaguel 
Christophe Cathus, élu Région Nouvelle-Aquitaine  
Pierre Henri Cougnaud, Directeur IVBD 

Éric Chadourne, Président IVBD 
Bénédicte Bosselut, élue IVBD 

Ébène Hames, ADI Nouvelle-Aquitaine  Monsieur Fluet, Work in B 
Marina Vernhes, France Active Nouvelle-Aquitaine  Jérôme Talenton, Crédit coopératif 
Sylvie Chevallier, élue Département de la Dordogne Christelle Brement-Fiant Asteroidea 
Elona Hoover, La traverse Jérôme Frit Smd3 

Christophe Andres Directeur Sycoteb 
 

Natacha Elia, Chambre d’Agriculture 33- Coordinatrice LIT VitiRev 
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Accueil – Brise-glace 
Rappel Comité précédant et présentation des membres du comité 

Retours groupes de travail : évènement - fonctionnement  
Ateliers : évènement, sourcing, retour Coop’apéro 

Evaluation 
Déjeuner collectif 
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Groupe de travail Evènement  

L’objectif de l’évènement prévu avant la fin de l’année 2022 est d’inspirer, de montrer et célébrer autour des coopérations et des transitions.  

Au travers, d’expositions, ateliers, conférences, projections, animations culturelles, partage d’expériences, tables rondes et rencontres 
d’intervenants d’autres territoires, l’évènement pourrait se dérouler sur 2 jours avec une journée spécifique, le vendredi, à destination des élus-
es, de l’État, agents de collectivités, acteurs socioéconomiques et le samedi à destination de tout type d’acteurs et du grand public. Il reste à 
définir la date et le ou les lieux.  

Partenaires imaginés : La Fabrique des transitions nationale, PQNA, CD24, Région, État, ADEME, Colibris, acteurs culturels, 
journalistes, porteurs de projets …  

Retour groupe de travail fonctionnement  

Le groupe s’est réuni pour réfléchir aux différentes fonctions possibles pour notre comité de coopération, dont voici quelques propositions : 

- Se former ensemble, monter en compétences. Transitions, coopérations, conduite du changement systémique 
- Mieux se connaitre, rendre visible les compétences du comité.  
- Piloter la démarche de la Fab’coop. 
- Communiquer, organiser des évènements. 
- Echanger, partager des connaissances, sur des projets, des besoins locaux : « sourcing » 
- Orienter des porteurs de projets, vers des partenaires, centre de ressources. 
- Faciliter, accompagner, faire émerger des projets. Articulation des compétences et outils du comité. 

L’ambition première de la Fab’coop étant l’émergence de projet, le groupe a réfléchi à des critères de sélections possibles pour accompagner 
les projets. Ainsi divers critères ont été évoqués : 

Critère maturité du projet : 

• Idéation : besoin repéré sur le territoire mais pas de projet existant 

• Emergence : besoin d’appui. Projet existant, en phase d’émergence ou de structuration 

• Accélération : besoin d’accélération. Projet existant, ayant besoin de peu pour se développer et s’autonomiser 

D’autres critères : Coopération et transitions 

S’appuyer sur des outils, grilles de sélection (Neo terra / Grille AMI Innovation sociale…) 
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Les participants été invités à travailler 15 min collectivement sur 3 thématiques successivement avec pour objectif 
d’expérimenter rapidement 3 fonctions possibles pour le comité de coopération 

- La facilitation et l’accompagnement en repartant des éléments ayant émergé au Coop ‘apéro de Couze (idée d’articuler des 
projets/besoins de deux communes (St Capraise de Lalinde) 

- La communication, en travaillant des idées pour l’évènement des Coopération et des Transitions  
- L’échange et le partage de connaissances en sourcant, les idées, projets, besoins du territoire.  

 

Éléments d’analyse :  

1- Les échanges ont permis de valider la pertinence de la fonction « sourçing » et l’intérêt de partager de la connaissance, des 
informations sur des projets identifiés sur notre territoire.  De nombreux projets ont été cités qu’ils soient en phase d’accélération, 
d’émergence ou d’idéation naissante. Nous avons pu également penser à mettre en place des outils pour sourcer collectivement, et 
communiquer ensemble sur les idées, projets. 
 

2- Le travail autour de l’évènement est venu confirmer la pertinence de s’en emparer collectivement pour vivre rapidement la 
coopération entre les membres du comité. Le festival des coopérations et transitions et une bonne porte d’entrée pour apprendre 
à se connaître encore autour d’un projet fédérateur. De nombreuses idées pour animer deux journées sur Bergerac ont été citées 
ainsi que de nombreux acteurs ressources.   
 

3- Le travail autour de la matière détectée lors du coop’apéro à Couze st front a permis d’élargir les connaissances en termes d’acteurs, 
de projets similaires et de ressources pour engager une suite et valoriser la matière qui a émergé. Ainsi la fonction de facilitation à 
l’émergence de projet s’est concrétisée au travers de l’atelier en donnant toute sa valeur à l’intelligence collective.  

Les ateliers, en permettant de tester brièvement des fonctions pour le comité, ont mis en avant l’intérêt et la valeur ajoutée de coopérer entre 
acteurs divers, chacun pouvant apporter une pierre spécifique à l’édifice d’un projet, d’une idée pour le territoire. 
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✓ Le comité a validé l’importance de « sourcer » auprès des membres les projets, les idées et de mettre en place une liste de 

discussion pour partager ces informations.  

Nous allons prochainement vous inviter, voici le mail de la liste : lafabcoop-comitecooperation-request@framalistes.org 

 

✓ Le comité a émis le besoin de prendre plus de temps pour apprendre à se connaitre. Il est donc important de prendre de privilégier 
cette fonction dans les comités trimestriels. Un document support présentant les membres du comité va être réfléchi pour rendre 
visible les coopérateurs du PTCE Fab’coop, leurs compétences, leurs contacts, leurs ressources. Ce sera un outil interne et externe.  

 

✓ L’évènement de la Fab’coop est vu comme le starter d’une action de coopération. Il est prévu les 9 et 10 décembre 2022 avec une 
journée destinée aux élus et leurs agents et une journée ouverte au grand public avec la volonté d’aller sur le marché de Bergerac le 
samedi matin.  Il vient confirmer la volonté de réaliser du concret. Il pourra être organisé tous les ans. 
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Pour répondre à la priorité d’entrer dans une phase très concrète, La Fab’coop, avec son ingénierie et les compétences de ses membres, 
va s’impliquer ou continuer à s’engager sur 5 axes opérationnels : 

- Travail à l’émergence d’une matériauthèque en lien avec le projet Coop’R, démarche d’économie circulaire de la Fab’coop 
- Facilitation, accélération du projet des vignerons de Pécharmant en lien avec le projet VitiRev.  
- Travail sur un projet Bas Carbonne sur la commune de Pomport, en lien avec la mairie. 
- Travail sur le projet Kiabi, petit magasin en lien avec la politique de la ville 
- Travail pour l’émergence d’un projet multi acteurs en partant des ressources identifiées à Couze et st front (Tiers lieu de St Capraise 

de Lalinde, patrimoines des communes de Couze et St capraise, lien avec la voie verte…) 

Ces 5 points donneront naissance à des groupes projets avec les membres du comité concernés et d’autres acteurs parties prenantes. 
En parallèle, des orientations, communications se feront sur d’autres projets, porteurs de projets au travers de la liste de discussion et 
de l’évènement.  

- Lancement d’outils :  liste de discussion et document de présentation des coopérateurs de la Fab’coop.  

Les prochains comités de coopération rendront compte des avancées des différents volets opérationnels et permettront d’apprendre à 
mieux se connaître pour valider des outils communs.  

 

 

 

    De 9h à 12h  

 

 

 

13 décembre 2022 
 

14 mars 2023 13 juin 2023 
 

19 septembre 2023 
 

12 décembre 2023 
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[INTERCONNAISSANCE]  

 
Originaire de la Rochelle, a depuis toujours 
choisi de s’investir dans des structures avec 
une forte résonance environnementale et 
sociale. 
 
Point commun avec Kamel : ils ont fait la 
même formation à l’IFAID à Bordeaux en 
Ingénierie de projet. Krystal a évolué dans le 
milieu associatif en France et à l’étranger. 
Elle a ensuite poursuivi son cursus par un 
Master 2 en développement agricole et 
politiques économiques à l’Institut d’Études 
du Développement Économique de la 
Sorbonne. 
 
Elle mettra l’ensemble de ses compétences 
de « couteau-suisse » au service de 
l’ambition portée par la Fab’coop et aura à 
cœur de contribuer à relever le défi de la 
transition écologique et économique du 
Bergeracois. 

 
Originaire de Lalinde, il a suivi un BTS gestion 
de la protection de la nature à Périgueux et 
une formation au métier de coordinateur de 
projet de solidarité internationale et locale à 
l’IFAID à Bordeaux. Il a travaillé ensuite dans 
une association d’éducation à la solidarité 
internationale à Montpellier.  
 
Puis pendant huit ans il a été à la fois 
musicien, circassien et coordinateur de 
projet pour une compagnie de cirque dans 
l’arrière-pays montpelliérain. De retour en 
bergeracois en 2012, il a exercé la fonction 
d’attaché parlementaire de la députée de la 
2ème circonscription de la Dordogne (2012-
2017). 
 
Attaché au bergeracois et à la ruralité, il 
dispose d’une bonne connaissance des 
acteurs locaux et du territoire. Engagé dans 
la vie locale, il s’investit dans la Fab’coop 
pour engager notre territoire dans la 
transition écologique sociale et culturelle. 

 
Originaire de Clermont-Ferrand elle a suivi 
un cursus touchant à la fois, l’écologie, la 
ruralité et l’agriculture en démarrant par un 
BTSA Gestion et protection de la nature,  
 
Vigneronne durant 9 ans sur le Bergeracois, 
elle a repris les bancs de l’école en 2015 à 
Bordeaux Science Agro pour se former à la 
gestion durable des territoires ruraux.  
 
Elle a intégré l’Interprofession des vins de 
Bergerac en 2018 et a été formé aux 
méthodes d’animations participatives et 
collectives pour l’émergence d’un 
laboratoire d’innovation territorial dans le 
cadre du projet Vitirev. 
 
C’est dans ce cadre qu’elle met ces 
compétences au service du Bergeracois et 
de la Fab’coop pour sa transition.  


